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Abstract (en)
[origin: CA2974045A1] The invention relates to a method for wrapping a strap around at least one object. The at least one object is surrounded by
a strap, and the strap is arranged around the at least one object in the form of an object strap loop such that at least two strap portions are arranged
so as to overlap and are connected. In a region in which the at least two strap portions overlap, a counterpressure plate is introduced between the at
least one object and the strap, and the at least two overlapping strap portions are pressed against the counterpressure plate so as to be connected.
The strap is guided through a strap guiding device (7) and/or is positioned before introducing the counterpressure plate (9) such that a defined
clearance is produced for introducing the counterpressure plate.

Abstract (de)
Bei einem Verfahren zum Umlegen eines Bandes um wenigstens ein Objekt wenigstens eines Objekts bei welchem das wenigstens eine Objekt
mit einem Band umgeben wird, wobei das Band in Form einer Objektbandschlaufe derart um das wenigstens eine Objekt herum angeordnet wird,
dass wenigstens zwei Bandabschnitte zum Überlappen gebracht und verbunden werden, wobei in einem Bereich, in welchem die wenigstens zwei
Bandabschnitte zur Überlappung gebracht werden, eine Gegendruckplatte zwischen dem wenigstens einen Objekt und dem Band eingebracht wird
und die wenigstens zwei überlappenden Bandabschnitte zum Verbinden gegen die Gegendruckplatte (9) gedruckt werden, wird vor dem Einbringen
der Gegendruckplatte das Band durch eine Bandführungsvorrichtung (7) geführt und/oder positioniert wird, so dass ein definierter Freiraum zum
Einbringen der Gegendruckplatte geschaffen wird.
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